Edición del 25 de junio de 2023

Año 115 - Nº6.6393

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl





Fiesta de San Pedro – Nuestra Oración por el Papa Francisco

Los 10 años de Francisco: un pontífice convertido en profeta de la dignidad humana

Juzgamos todo con el tamiz de nuestra propia opción política, hasta el punto que le exigimos al Papa que sólo diga lo que pueda ser útil a los propios intereses ideológicos







Víctor Manuel Fernández Arzobispo de la Plata - Argentina

Francisco desmitificó el papado, lo volvió simple, callejero, a la mano, con el lenguaje que todos entienden. Le puso la mística del amor de Dios y de la fraternidad, pero terminó de quitarle todo halo de misterio, rareza, poder inaccesible. Alguien diría que esto es suicida, porque así se expuso a que los propios católicos que no coinciden con él lo destraten groseramente en sus blogs. Hasta lo tratan de hereje o falso papa. Son cosas que poco tiempo atrás, si alguien las decía, le valían inmediatamente una medida canónica extrema. Pero estos que lo condenan por hereje, al mismo tiempo le exigen que él condene a los obispos y a los teólogos por ciertos "errores doctrinales", cosa que él no hace. No terminan de aceptar que el papado pierda ese carácter de juez todopoderoso y controlador. Para colmo a Francisco se le ocurre decir: "¿Quién soy yo para juzgar?". Con su estilo de vida cercano, simple, opinando con libertad y sin dar excesiva importancia a sus propias opiniones, acercó el papado a aquella sencillez del primer papa, Pedro, el pescador de Galilea [...]. A la mayoría [...] no nos desvelan los títulos de nobleza, nos cae mal quien pretende darse aires de poderoso o sabelotodo, nos gusta el trato llano, el mate compartido, la libertad para hablar.

Pero también le marca los inmigrantes que llegaron. Bergoglio alberga un espíritu piamontés, de gente trabajadora, esforzada, persistente. Le gusta levantarse muy temprano, se toma pocos descansos, no se obsesiona por darse gustos y lleva una vida austera y empeñada en grandes objetivos. Por eso mismo ha dicho contundentemente que "no hay peor indignidad que la que priva de la dignidad del trabajo". Es curioso cómo han manipulado sus enseñanzas hasta llegar a decir que él fomenta la vagancia.

Así pasamos a un gran drama [...], sobre todo en la última década: arrojar todo al torbellino devorador de la grieta. Juzgar todo con el tamiz de nuestra propia opción política, hasta el punto que le exigimos al Papa que sólo diga lo que pueda ser útil a los propios intereses ideológicos. Si no, a voltearlo [...]. Francisco, que no deja de hablar de un Dios que ama y que espera, de un Cristo que salva y siempre da una nueva oportunidad, por eso mismo se ha convertido en un profeta de la dignidad humana. Quizás este sea el tema central de su mensaje: esa dignidad, más allá de cualquier circunstancia, ya que todo ser humano tiene un valor infinito por el inmenso amor de Dios que lo sostiene. Entonces defiende a los inmigrantes, pide por la vida digna de los presos, rechaza la pena de muerte, da voz a los más descartados y abandonados, temas que no son políticamente correctos y que tocan algunos

A las palabras suma gestos que ya conocemos: su primera visita a Lampedusa, sus almuerzos con gente que duerme en la calle,

sus llamadas telefónicas a las personas más olvidadas del planeta, sus viajes a países que nadie conoce, y todo para decir: donde hay un ser humano olvidado o despreciado hay un tesoro, y allí quiero estar yo.

Si hay una madre desesperada, que huye de la explotación sexual y la miseria en una balsa, con tres hijos en la espalda, ¿tiene sentido exigirle a Francisco que la mande de vuelta a su tierra, que sostenga un mensaje antiinmigratorio, más aún, que la condene a la indigencia sólo porque nació más allá de una línea fronteriza? ¿Tendría sentido que él se una al mensaje de mandar a todos los presos al paredón, sobre todo si son negros? ¿O pedirle que expulse de nuevo a la intemperie a esa familia con niños pequeños que construyó donde pudo un cuartito de cuatro chapas para pasar el invierno?

En cambio sí lo podemos escuchar condenando a los traficantes de seres humanos que los arrojan al mar, o a los mafiosos que lucran con la toma de tierras. Pero pretender que dedique su tiempo a defender a los poderosos sería inútil. Mejor aceptémoslo como es, intentemos recoger el aporte de su pensamiento y de su hermoso testimonio [...]. Sentiremos que era nuestra esa voz que resonaba en este mundo oscuro, violento y egoísta invitando a levantar la cabeza para reconocer al otro. ¡Felices 10 años nuestro viejo querido!

COMITÉ PERMANENTE DEL EPISCOPADO SE REÚNE CON EL MINISTRO ÁLVARO ELIZALDE

En dependencias del palacio de La Moneda se realizó la reunión entre los obispos representantes de la Iglesia Católica y el titular del Ministerio Secretaría General de la Presidencia, la subsecretaría de la Segpres y ONAR, entre otros.

El jueves 15 de junio, en dependencias del palacio de La Moneda, se desarrolló una reunión convocada por el Ministerio Secretaría General de la Presidencia con motivo del saludo protocolar del recientemente asumido ministro Álvaro Elizalde, al Comité Permanente de la Conferencia Episcopal de Chile. El secretario general de la CECh, el obispo de Chillán Sergio Pérez de Arce, valoró la invitación junto con la disposición del ministro Elizalde de retomar este tipo de diálogos en aquellos temas que le son comunes. El ministro, en tanto, destacó el rol de la Iglesia Católica en la sociedad. Los obispos del Comité Permanente, a su vez, le manifestaron su disponibilidad para aportar desde el servicio que prestan por el bien de Chile, en la promoción de la dignidad de la persona humana. En el encuentro también estuvieron presentes Valeria López, secretaria general adjunta del Episcopado nacional; la subsecretaria de la Segpres, Macarena Lobos; el director de la Oficina Nacional de Asuntos religiosos, Omar Cortes; y el Jefe de la División de Relaciones Políticas e Institucionales Nicolás Facuse, entre otros. Durante la reunión los presentes pudieron abordar diferentes temas que son de interés común para la Iglesia Católica y el gobierno. Entre los que

destacan la educación, la situación de los migrantes, el proceso constitucional, la crisis de seguridad y el cuidado y atención de quiénes más sufren.

El obispo Sergio Pérez de Arce, profundizó al respecto, indicando que manifestaron al ministro su disposición: "cuente con nosotros para poder siempre servir mejor a la sociedad y promover la dignidad de la persona humana. Además, durante el encuentro pudimos tratar la situación de los migrantes en Chile, y nuestra especial preocupación por favorecer la aplicación de la política migratoria resguardando siempre el respeto de la dignidad de las personas. También pudimos conversar sobre el proceso constitucional que vive el país, destacando entre otras cuestiones, la necesidad de que se respete la libertad de culto y se regule de mejor manera la relación entre los diferentes credos y el Estado, entendiendo el aporte que las Iglesias hacemos a la sociedad en diferentes ámbitos. Entre ellos, es relevante mencionar la educación, y la importancia de respetar los proyectos educativos, junto con el rol de los padres y apoderados en la formación de los niños. Mencionamos también la necesidad de avanzar en mayor justicia social, la realidad de las personas en



las cárceles, la crisis de seguridad, la pobreza, entre tantas otras situaciones que aquejan a la sociedad, y que son una preocupación común para el Iglesia y el gobierno de Chile".

Por su parte, el Ministro Elizalde expresó: "La

preocupación por restablecer los vínculos con las instituciones de fe, son importantes para el bien común, el aspecto comunitario y la socialización para este gobierno" (Fuentes: Comunicaciones CECh - ONAR).

CAMBIO DIRECTIVA ADULTOS MAYORES COMUNIDAD SAN JOSÉ EL CARPINTERO

El 14 de junio, el Grupo de Adulto Mayor de la comunidad San José Carpintero, con un sencillo y fraterno momento de oración en su encuentro semanal habitual, agradeció el servicio de su directiva saliente conformada como Presidenta por Iris Unquén; Secretaria Yanet Andrade y Tesorera Ida Navarro; y recibió oficialmente a su nueva directiva compuesta por su Presidenta Betty Barrientos; Tesorera Carlina Díaz y Secretaria Dina Delgado, elegidas en la sesión del 07 de junio. La nueva directiva fue presentada y acogida en la Eucaristía del domingo 11 de junio y participaron luego del respectivo Consejo Comunitario Mensual. Damos gracias al Señor por el servicio y testimonio de cada una de nuestras hermanas (Pbro Miguel Molina – Párroco de Nuestra Señora de Fátima).



CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL PADRE EN LA CEB MÁRTIRES SALESIANOS

El sábado 17 de junio se celebró la eucaristía en la Comunidad "Mártires Salesianos", presidida por el P. Juan Carlos Zura, en la que se destacó a los papitos ausentes, fallecidos, enfermos y a los presentes, todo en un grato ambiente familiar y emotivo (Claudia Díaz – Coordinara Comunidad Mártires Salesianos).





CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL PADRE EN LA CEB SAN FRANCISCO DE ASÍS

El domingo 18 se celebraron a los padres en la Comunidad San Francisco de Asís a quienes después se ofreció un desayuno amenizado por una joven saxofonista (Marcela Oyarzo).





FIESTA DE SAN ANTONIO DE PADUA Y EUCARISTÍA POR EROGANTES DEL 1% EN LA COMUNIDAD SAN FRANCISCO DE ASÍS

En la comunidad San Francisco, el día 13 de junio se celebró la Fiesta en la memoria de San Antonio de Padua. En la ocasión se celebró la eucaristía por los difuntos de las familias erogantes del 1% y renovaron su servicio de recaudadores los hermanos: Lionel Vargas, Miriam Miranda, Lindana Álvarez y Rosvita Oyarzún. Este año también se premió a uno de los erogantes más antiguos y perseverantes de la comunidad, nuestro hermano Antonio Villarroel.

Damos gracias por la generosidad de nuestros hermanos que colaboran fielmente con el aporte económico del 1% y de quienes mensualmente van a recibirlo (Pbro Miguel Molina – Párroco de Nuestra Señora de Fátima).





CELEBRACIÓN FIESTA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS, TITULAR DE LA PARROQUIA CATEDRAL

Intensa semana vivió la comunidad de la Parroquia Catedral en la celebración de su fiesta parroquial. Partió la celebración con un triduo "híbrido", transmitido desde las casas de hermanos que participan de la comunidad y que, por razones de salud ya no pueden asistir. Así transmitida la oración desde sus hogares, se pudo seguir con quienes estaban en el templo y también a través del Facebook desde distintos lugares, en la viva conciencia que "no partimos de cero", sino que somos herederos de tantos que han dejado huella en su servicio al Señor y a la Iglesia. El viernes 16, día del Sagrado Corazón de Jesús, comenzó con la adoración eucarística en la mañana y el rezo del santo rosario, otro acto de adoración eucarística a las 18.00 hrs. como es tradicional cada viernes y luego con la celebración eucarística de las 19.00 hrs. con toda la comunidad que tuvo luego un compartir en el salón parroquial. El sábado 17 se hizo memoria agradecida en el cementerio municipal, realizando un responso por varios de los hermanos que han partido. En la tarde una hermosa convivencia con los hermanos mayores de la Casa del Samaritano, compartiendo una rica once y la alegría transmitida por unos jóvenes bailarines de cueca y unos rancheros. Hoy domingo se concluirá la celebración con la tradicional tallarinata que reúne a todos los miembros de la comunidad. Se agradece a nuestro Obispo Óscar quien, desde Panamá, envió un saludo y su compromiso en la oración (Iván y Jessica Pérez Escalona – Cooridnadores Parroquia Catedral).











ACOGIDA A NUEVOS ACÓLITOS EN LA COMUNIDAD PADRE HURTADO

En la celebración del domingo 18 de junio, la comunidad Padre Hurtado, dio la bienvenida a 4 nuevos servidores del Altar: Sayén, Bárbara, María Laura y Luciano. Cada uno de ellos participó en la catequesis familiar y recibieron este año la primera eucaristía. Durante la celebración, fueron llamados y presentados a la comunidad. Luego, sus familiares impusieron la cruz como signo de su servicio más comprometido con el Señor y la comunidad. Damos gracias al Señor por el servicio y testimonio de cada uno de ellos (María José Leviñanco – Comunidad P. Hurtado).



TOMA DE CONCIENCIA DEL ABUSO Y MALTRATO EN LA VEJEZ

El jueves 15 de junio, en el marco de la conmemoración del día internacional de toma de conciencia del abuso y maltrato en la vejez, la diócesis de Punta Arenas celebró la Eucaristía, en la iglesia Catedral, en la que participaron Adultos Mayores nuestros Hermanos Mayores de la Casa del Samaritano Magallanes, Hogar Cavirata, Adultos Mayores del Programa Magallanes Fraterno y distintos clubes de la Diócesis. En dicha ocasión los participantes proclamaron los 27 derechos indicados en la Convención Interamericana De Los Derechos Humanos y Personas Mayores. ¡Gracias por visibilizar a las personas mayores!, una forma de generar conciencia del respeto a sus derechos y vidas (Ana Isabel Iturra Cuevas - Asistente Social Obispado De Punta Arenas).



CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL PADRE EN LA CEB SAN JUAN XXIII

El domingo 18, la Comunidad San Juan XXIII en la eucaristía presidida por el párroco, P. Luis Rendich, se saludó de manera muy especial a todos los padres presentes y se les entregó un recuerdo con el siguiente mensaje: "¡FELIZ DIA DEL PADRE! Un padre es un espejo, es protección, es consejo, es amor....acoge en sus brazos, ayuda en momentos de dificultad, señala a su hijo la dirección correcta y lo conduce por el camino de la felicidad que se logra estando con Dios. Con cariño de tu querida Comunidad San Juan XXIII" (José Oval y Sonia Ulloa - Matrimonio Coordinador Comunidad San Juan XXIII).



NO HAY LUGAR PARA EL MIEDO

12° Domingo del Tiempo Ordinario





Nada puede infundirnos más confianza y ánimo que el saber que alguien nos ama profundamente. La fe es realmente la confianza y convicción de que Dios nos ama, y de que nos ama profundamente. Cuando somos conscientes de este amor, ya no hay lugar al miedo. Los hombres y mujeres de fe no tienen miedo de profesarla y de proclamarla abiertamente, y de comprometerse a todo lo que esta fe y amor implican. Pedimos a Jesús que nos colme de fe y amor y así ahuyentemos todo temor.

La tragedia de Jeremías consistió en que el pueblo le rechazó por hablar abiertamente en nombre de Dios. Aun así, siguió confiando en el Señor (PRIMERA LECTURA). Cuando el pueblo era uno en el pecado, Jesús vino para hacerlo uno en la gracia (SEGUNDA LECTURA). No tengan miedo, dice Jesús, sino vivan su fe y den testimonio de ella sin miedo, porque ustedes están en las manos del Señor **(EVANGELIO)**.

PRIMERA LECTURA: Jeremías 20,10-13

Dijo el profeta Jeremías: Oía los rumores de la gente: «¡Terror por todas partes! ¡Denúncienlo! ¡Sí, lo denunciaremos!». Hasta mis amigos más íntimos acechaban mi caída: «Tal vez se lo pueda seducir; prevaleceremos sobre él y nos tomaremos nuestra venganza». Pero el Señor está conmigo como un guerrero temible: por eso mis perseguidores tropezarán y no podrán prevalecer; se avergonzarán de su fracaso, será una confusión eterna, inolvidable. Señor de los ejércitos, que examinas al justo, que ves las entrañas y el corazón, ¡que yo vea tu venganza sobre ellos!, porque a ti he encomendado mi causa. ¡Canten al Señor, alaben al Señor, porque Él libró la vida del indigente del poder de los malhechores!

PALABRA DE DIOS.

SALMO: 68,8-10.14.17.33-35

R. RESPÓNDEME, DIOS MÍO, POR TU GRAN AMOR.

Por ti he soportado afrentas y la vergüenza cubrió mi rostro; me convertí en

un extraño para mis hermanos, fui un extranjero para los hijos de mi madre: porque el celo de tu Casa me devora, y caen sobre mí los ultrajes de los que te agravian. **R.**

Pero mi oración sube hasta ti, Señor, en el momento favorable: respóndeme, Dios mío, por tu gran amor, sálvame, por tu fidelidad. Respóndeme, Señor, por tu bondad y tu amor, por tu gran compasión vuélvete a mí. **R.**

Que lo vean los humildes y se alegren, que vivan los que buscan al Señor: porque el Señor escucha a los pobres y no desprecia a sus cautivos. Que lo alaben el cielo, la tierra y el mar, y todos los seres que se mueven en ellos. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Romanos 5,12-15

Hermanos: Por un solo hombre entró el pecado en el mundo, y por el pecado la muerte, y así la muerte pasó a todos los hombres, porque todos pecaron. En efecto, el pecado ya estaba en el mundo, antes de la Ley, pero cuando no hay Ley, el pecado no se tiene en cuenta. Sin embargo, la muerte reinó desde Adán hasta Moisés, incluso en aquellos que no habían pecado, cometiendo una transgresión semejante a la de Adán, que es figura del que debía venir. Pero

no hay proporción entre el don y la falta. Porque si la falta de uno solo provocó la muerte de todos, la gracia de Dios y el don conferido por la gracia de un solo hombre, Jesucristo, fueron derramados mucho más abundantemente sobre todos.

PALABRA DE DIOS.

EVANGELIO: Mateo 10,26-33

Jesús dijo a sus apóstoles: No teman a los hombres. No hay nada oculto que no deba ser revelado, y nada secreto que no deba ser conocido. Lo que vo les digo en la oscuridad, repítanlo en pleno día; y lo que escuchen al oído, proclámenlo desde lo alto de las casas. No teman a los que matan el cuerpo, pero no pueden matar el alma. Teman más bien a aquel que puede arrojar el alma y el cuerpo al infierno. ¿Acaso no se vende un par de pájaros por unas monedas? Sin embargo, ni uno solo de ellos cae en tierra, sin el consentimiento del Padre que está en el cielo. Ustedes tienen contados todos sus cabellos. No teman entonces, porque valen más que muchos pájaros. Al que me reconozca abiertamente ante los hombres, yo los reconoceré ante mi Padre que está en el cielo. Pero yo renegaré ante mi Padre que está en el cielo de aquel que renieque de mí ante los hombres.

PALABRA DEL SEÑOR.





Domingo 25: 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Lunes 26: 12.00 hrs. Eucaristía en Caleta de Pescadores de Barranco Amarillo en la Fiesta de San Pedro – Procesión por la Bahía / 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral en la celebración de San José María Escrivá de Balaguer.

Martes 27: 16.30 hrs. Participa de la Cuenta Pública de la PDI en el Centro Cultural.

Miércoles 28: 10.30 hrs. Encuentro con don Lorenzo Figueroa, director Caritas Chile Nacional con el equipo de Pastoral Diocesana / 18.00 hrs. Eucaristía Cada del Samaritano.

Jueves 29: 20.00 hrs. Eucaristía en comunidad San Pedro y San Pablo.

Sábado 01: 19.00 hrs. Confirmaciones en la Parroquia San Miguel.



Lunes 26: Gn 12,1-9; Sal 32,12-13.18-20.22; Mt 7,1-5

Martes 27: Gn 13,2.5-18; Sal 14,2-5; Mt 7,6.12-14

Miércoles 28: Gn 15,1-12.17-18; Sal 104,1-4.6-9; Mt 7,15-20

Jueves 29: Hech 12,1-11; Sal 33,2-9; 2Tim 4,6-8.17-18; Mt 16,13-19 (Santos Apóstoles Pedro y Pablo).

Viernes 30: Gn 17.1.4-5.9-10.15-22: Sal 127.1-5: Mt 8.1-4

Sábado 01: Gn 18,1-15; [Sal] Lc 1,46-50.53-55; Mt 8,5-17